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итоги года волгоградская область

История ВОЛМА, лидера рынка строительно-от-
делочных материалов, началась 15 лет назад с при-
обретения Волгоградского гипсового завода, находя-
щегося в то время на грани банкротства. 65-летний 
юбилей в этом году завод встретил уже в качестве 
инновационного лидера.

Генеральный директор УК «ВОЛМА» Владимир 
Овчинцев рассказал, чем именно гордится компа-
ния сегодня и на чем базируется ее уверенность 
в завтрашнем дне:

— Два волгоградских завода — это наши базо-
вые площадки. На них мы развиваем передовые тех-
нологии, которые после тиражируем на остальных 
заводах группы — в Воскресенске, Абсалямово, Че-
лябинске, Минске. В этом году мы реализуем крупные 
инвестиционные проекты — строим новые заводы 
в Оренбурге и Майкопе, причем там производства 
находятся буквально на источниках сырья.
— Третий проект — это покупка завода в Бе-

лоруссии? Каковы вложения и  какие ожидания 
от этих инвестиций?

— Да, в январе текущего года мы приобрели акции 
ОАО «Белгипс». Кроме того, мы подписали инвестици-
онное соглашение на сумму более 45 млн евро, со-
гласно которому будем строить новое производство. 
Мы приступили к модернизации действующего произ-
водства. Сейчас доля продукции «Белгипс» составля-
ет порядка 20% внутреннего рынка. Через 1,5 года мы 
планируем довести этот показатель до 60%.
— В перспективе это же еще и выход на рын-

ки стран Евросоюза. Но как вы смотрите на такую 
возможность  в  связи  с  колебаниями  валютных 
курсов, ведь у вас тоже есть валютные затраты?

— Безусловно. Но подобные кризисные тен-
денции всегда вынуждают искать варианты внут-
рисистемной интеграции. Строительный рынок 
по мощностям сейчас уже профицитный. Многим 
производствам придется нелегко. ВОЛМА усилива-

ет партнерство с российскими компаниями. Напри-
мер, заключаем контракт с отечественным произ-
водителем запчастей, качество которых не уступает, 
а во многом превосходит немецкие аналоги. Кроме 
того, в Волгограде на площадке «ВОЛМА-ВТР» мы 
создали новое производство кальцита, сырье для 
которого покупаем в нашем регионе — во Фроловс-
ком районе. В целом сценарий на следующий год мы 
рассматриваем как умеренно оптимистичный. В том 
числе и на основе опыта 2008–2009 годов: тогда на-
селение ремонтировать свое жилье не переставало, 
скорее, наоборот.
— На  спрос  каких-то  крупных проектов  так-

же рассчитываете?
— Конечно. Крупные инфраструктурные проек-

ты сохранят свою актуальность, и мы в них, уверен, 
будем участвовать. Особенно здесь, в Волгограде. 
Это вопрос принципа. Я говорю о реконструкции аэ-
ропорта и о других проектах под ЧМ-2018, включая 
строительство нового стадиона. Наша продукция оп-
тимально соответствует потребностям в строительс-
тве всех этих объектов, кроме того, у нас конкурент-
ные преимущества по цене и скорости сервиса.

— Каковы в целом ваши преимущества, по-
чему ВОЛМА рассчитывает, что сможет оставать-
ся на своих позициях или даже улучшит их?

— Мы имеем четкое стратегическое видение 
своего развития. Регулярно мониторим ситуацию 
и принимаем меры, призванные повысить устойчи-
вость компании. Отстроили сертифицированную 
систему управления — это подтверждено внешним 
аудитом Lloyd’s Register, одним из мировых лидеров 
в области СМК. Мы внедряем постоянные улучшения 
и новые технологии. В частности, в этом году мы усо-
вершенствовали гипсокартонный лист — он стал лег-
че на 11%, но одновременно на 11% и прочнее. Наша 
новая стратегия — это еще и улучшение сервиса: 
и для конечных потребителей, и для наших дилеров.
— Улучшение  сервиса  как-то  будет  подде-

ржано маркетингом?
— Так совпало, что именно с 2015 года ВОЛМА 

стартует с обновленным брендом и новым позици-
онированием. Помимо ребрендинга фирменного 
стиля и упаковки мы продвигаем целую идеологию, 
коммуницируя с нашими потребителями по всей Рос-
сии. Она заключена в новом слогане — «ОТ СЛОВ 
К ДЕЛУ». Это реально эффективная стратегия, кото-
рая позволит добиться успеха любому, в любой об-
ласти бизнеса и жизни. Она помогла добиться успеха 
нашей компании, и теперь наш бренд будет обра-
щаться к людям с призывом действовать.

В прикладном аспекте — мы разрабатываем 
новые продукты, максимизируем технологичность, 
универсальность технологичных решений. Словом, 
следим за тем, чтобы предоставлять рынку наиболее 
продуманные технологии.
— Что с персоналом, нет ли упаднических на-

строений?
— Абсолютно нет и, уверен, не будет. Принцип 

ВОЛМА — твердо идти к цели. Он же лежит в основе 
отбора привлекаемого персонала, поэтому люди, ра-
ботающие у нас, достигают результата, умеют изыс-
кивать возможности в самых сложных ситуациях. 
Средняя зарплата на наших предприятиях в 2014 году 
составила больше 36 тысяч рублей, а в 2015 году про-
гнозируем рост на 10%.

Я очень рад возможности поздравить сотрудни-
ков, и наших партнеров, и всех читателей с наступа-
ющим Новым Годом! Пусть будут наполнены радос-
тью и любовью ваши дома! Здоровья и оптимизма! 
И от слов — к делу!

В уходящем году компания ВОЛМА, один из крупнейших в России 
производителей стройматериалов, отметила сразу несколько юбилеев, 
а также стала самой инвестиционно активной в своем сегменте. 
В компании, уже успевшей выйти на международный рынок, уверены, 
что, несмотря на волатильность валютных рынков, следующий год 
будет столь же успешным и для нее, и для ее клиентов.

В будущее с уверенностью
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оплачиваемые должнос-
ти в региональном пар-

ламенте останутся, но лишь в том 
количестве, которое необходимо 
для решения конкретных вопро-
сов. Действительно, в новом соста-
ве облдумы, который был сформи-
рован по итогам выборов 14 сентяб-
ря, из 38 депутатов на освобожден-
ной основе работает только 16, тог-
да как в прошлом созыве их было 
34. А тем, кто работает на постоян-
ной основе, теперь полагается ком-
пенсация вместо зарплаты в разме-
ре 20 тыс. рублей. Более того, депу-
таты вслед за губернатором сокра-
тили служебный автопарк и отме-
нили уже запланированные закуп-
ки. Стоит добавить, что по инициа-
тиве Андрея Бочарова были отмене-
ны и так называемые «золотые па-
рашюты», которые выплачивались 
парламентариям из областной каз-
ны за месяц до сложения депутатс-
ких полномочий. Отметим, размер 
компенсации составлял три еже-
месячных денежных вознагражде-
ния, в бюджете региона на 2014 год 
на эти цели было заложено 11,5 млн 
рублей. Кроме того, с подачи нового 
главы региона в Волгоградской об-
ласти были внесены поправки в за-
кон о денежном вознаграждении 
губернатора. Согласно изменени-
ям, глава региона, а также лица, за-
мещающие государственные долж-
ности в Волгоградской области, 
не получают надбавки за ученую 
степень и почетное звание, присво-
енное президентом России.

Еще одна инициатива Андрея Бо-
чарова, направленная на сокраще-
ние расходов на чиновников и депу-
татов, — это административная ре-
форма: региональному правитель-
ству будет возвращен статус област-
ной администрации. Кроме того, об-
ластные министерства понизят в ста-
тусе до комитетов. При этом общее 
количество региональных органов 
исполнительной власти вырастет 
с 27 до 33. Это 28 комитетов, три ин-
спекции и представительство Волго-
градской области в Москве.

Интересно, что, несмотря на зна-
чительные структурные преобразо-
вания, общее число сотрудников ор-
ганов госвласти останется неизмен-
ным. Однако, по подсчетам руково-
дителя аппарата губернатора Алек-
сандра Федюнина, благодаря реали-
зации реформы содержание чинов-
ников будет обходиться региональ-
ной казне на 365 млн рублей дешев-
ле. Руководитель фракции «Единая 
Россия» в облдуме Сергей Горняков 
пояснил, что экономии рассчиты-
вают достичь за счет того, что ста-
тус комитетов предполагает и более 
низкий уровень зарплат. «Для насе-
ления неважно, как будет называть-
ся, главное, чтобы работоспособной 
была структура. Думаю, губернато-
ру виднее, в каком формате удобнее 
и эффективнее работать», — считает 
господин Горянков.

С этой логикой не согласен руко-
водитель фракции КПРФ Алексей 
Буров, хотя само решение о возвра-
щении к формату администрации 
он поддерживает. «Я не знаю, какая 
зарплата у министра, а какая будет 

в комитетах, я знаю, что если мы за-
нимаемся реорганизацией, то струк-
тур должно стать меньше. Только так 
мы можем заявлять об увеличении 
эффективности. И число служащих 
тоже должно быть снижено», — пояс-
нил свою позицию депутат Буров.

Бывший вице-мэр Волгограда 
Виктор Пилипенко убежден, что ре-
шение слабо проработано. «Моти-
вационная часть общественности 
совершенно неизвестна. У подоб-
ных проектов должно быть серьез-
ное экономическое обоснование, 
например, по оптимизации доку-
ментооборота и штатного расписа-
ния, — говорит господин Пилипен-
ко,— здесь эта работа, скорее всего, 
не велась, иначе ее было бы нестыд-
но презентовать публике».

По мнению кандидата полити-
ческих наук Сергея Морозова, ре-
формирование структуры — лишь 
стандартный политический ход. 
«С этого же начинали и оба преды-
дущих губернатора. С одной сто-
роны, это отвечает ожиданиям на-
селения, которое ждет, чтобы бю-

рократов как-то начали сокращать, 
с другой стороны, под предлогом 
реформы можно зачистить места 
для своих людей», — заметил гос-
подин Морозов.

Старикам здесь место
Практически сразу после своего на-
значения Андрей Бочаров заявил, 
что у Волгоградской области огром-
ный кадровый потенциал, который 
практически не используется. «За-
возить специалистов со стороны 
я не собираюсь, такой нужды нет», — 
отметил он. Напомним, два предыду-
щих руководителя области — Анато-
лий Бровко и Сергей Боженов — на-
чинали свою работу с расстановки 
на ключевые посты «варягов».

В числе первых кадровых назна-
чений Андрея Бочарова — возвра-
щение на пост министра финан-
сов Александра Дорждеева, зани-
мавшего эту должность в админис-
трации губернатора Николая Мак-
сюты. Адекватность новой бюджет-
ной политики с его возвращением 
оценили даже обычно скептичес-
ки настроенные эксперты. Канди-
дат экономических наук, гендирек-
тор «Финансовый брокер „Август“» 
Карэн Туманянц назвал бюджет 
лучшим с точки зрения планирова-

ния за последние годы. «Это вооб-
ще первый на моей памяти облас-
тной финдокумент, когда и доход-
ная, и расходная части были приве-
дены в соответствие с экономичес-
кими реалиями», — отметил госпо-
дин Туманянц.

Когда в мае Андрей Бочаров на-
звал имена назначенных и. о. ми-
нистров, он удивил ряд местных 
политнаблюдателей. К руководс-
тву Волгоградской областью при 
пятом главе региона вернулась 
преимущественно команда Нико-
лая Максюты, управлявшего реги-
оном с 1997 по 2009 годы. Кстати, 
сам Николай Максюта по воле гос-
подина Бочарова чуть позже лишил-
ся поста представителя в Совете Фе-
дерации. Его место заняла депутат 
облдумы и экс-министр спорта Вол-
гоградской области, олимпийская 
чемпионка Татьяна Лебедева. Инте-
ресно, что вторым сенатором от ре-
гиона стал человек еще менее из-
вестный и влиятельный, и также да-
ма — руководитель общественной 
организации «Много деток» Еле-
на Попова. Наблюдатели сошлись 
во мнении, что на первый взгляд но-
вые сенаторы (вместо Николая Мак-
сюты и экс-председателя аграрной 
партии России Владимира Плотни-

кова, ставшего зампредом новой 
областной думы. — «Итоги года») 
выглядят ощутимо слабее в плане 
лоббистского ресурса. С другой сто-
роны, решения Андрея Бочарова 
опять-таки укладываются в обще-
федеральный тренд — похожие на-
значения в Совет Федерации сдела-
ли еще несколько регионов.

После выборов Андрей Боча-
ров избавился пока лишь от одной, 
но, пожалуй, самой знаковой фигу-
ры «тяжеловеса». Выходец из струк-
тур «ЛУКОЙЛа» Юрий Сизов на пос-
ту вице-губернатора или вице-пре-
мьера по внутренней политике ра-
ботал в течение десяти лет. Руково-
дитель «Политической экспертной 
группы» Константин Калачев пояс-
нил, что Юрий Сизов «не умеет хо-
дить строем», а именно этого добива-
ется от своей команды господин Бо-
чаров. «Всю систему он выстраива-
ет на основе беспрекословного под-
чинения приказам — как в армии». 
В целом политологи пока осторож-
ны в прогнозах о том, насколько ра-
ботоспособной окажется областная 
администрация Андрея Боженова.

Не все гладко
«Легко не будет» — именно такими 
были самые часто употребляемые 
публично слова Андрея Бочарова 
в 2014 году. На ближайшей повест-
ке у губернатора как минимум три 
совершенно разноплановых зада-
чи. Во-первых, господину Бочаро-
ву необходимо завершить стабили-
зацию управления областным цен-
тром. Сейчас Волгоград занима-
ет предпоследнее место (37-е из 38) 
в рейтинге качества жизни в горо-
дах с населением более 500 тысяч 
человек, по данным Финансового 
университета, и последнее (35-е мес-
то) по удовлетворенности граждан 
своей жизнью в рейтинге «Росгос-
страха». По данным агентства «Ин-
террейтинг», Волгоград попал так-
же и в топ-3 городов с неоправдан-
но высокими ценами на пассажир-
ские перевозки.

Всенародные выборы мэра 
в Волгограде были отменены еще 
в 2011 году — задолго до стартовав-
шей по всей России реформы МСУ. 
По мнению экспертов, сама по себе 
конструкция с главой города-пред-
седателем думы и сити-менедже-
ром как хозяйственным управлен-
цем в целом не противоречит фе-
деральным трендам, однако в вол-
гоградских реалиях пока неэффек-
тивна. Так, по словам заведующего 
кафедрой политологии волгоград-
ского госуниверситета Сергея Пан-
кратова, очевидная управленчес-
кая слабость городской власти кос-
веннно наносит удар по имиджу 
первого лица региона. Он добавля-
ет, что такие ситуации, как опозда-
ние с началом отопительного сезо-
на или продолжавшиеся несколько 
недель проблемы с вывозом мусора 
(и то, и другое волгоградцы ощути-
ли на себе в октябре уходящего го-
да), приводят к росту недовольства 
властью в целом, которую в регионе 
олицетворяет Андрей Бочаров.

И эту проблему господин Боча-
ров уже начал решать. Так, считав-
шуюся наблюдателями самостоя-
тельной фигурой главу города Ири-

ну Гусеву партии «Единая Россия» 
удалось сменить на сопредседате-
ля регионального ОНФ Андрея Ко-
солапова, человека неконфликтно-
го и не замеченного в явной прина-
длежности к каким-либо волгоград-
ским элитным группировкам. При 
этом госпожа Гусева получила свое-
го рода повышение — мандат депу-
тата Государственной думы. По мне-
нию политологов, в следующем го-
ду столицу региона может ожидать 
некая «кадровая встряска» в рамках 
федеральной реформы МСУ. Скорее 
всего, с подачи губернатора в облду-
ме будет принят закон, предполага-
ющий деление Волгограда на райо-
ны, и, как следствие, выборы в гор-
думу по новой системе.

Вторая задача, которую Андрею 
Бочарову придется решать в следую-
щем году, — это инфраструктурные 
проблемы, в первую очередь в до-
рожном строительстве, а также по-
вышение уровня борьбы с корруп-
цией. И, наконец, задача номер три 
отчасти созвучна со второй, но в це-
лом важнее и шире. По словам экс-
пертов, губернатору необходимы ре-
альные позитивные сдвиги в област-
ной экономике, в первую очередь — 
в терпящей бедствие промышлен-
ности. По показателю прироста ин-
декса промышленного производс-
тва Волгоградская область в послед-
ние годы отстает как от соседних 
регионов, так и от среднероссийс-
ких показателей. В январе-октябре 
2014 года индекс промышленного 
производства к аналогичному пери-
оду прошлого года составил 100,3%. 
Незначительный рост достигнут по-
казателями среднего и малого бизне-
са, в то время как крупная промыш-
ленность несет потери. Так, в 2013 го-
ду остановил электролизное произ-
водство волгоградский алюминие-
вый завод РУСАЛа, остановлен под-
контрольный «Мечелу» «Волгоград-
ский завод труб малого диаметра», 
а осенью 2014 года заявлено о лик-
видации «Химпрома».

Волгоградский губернатор уже 
работает в этом направлении. В ухо-
дящем году он по нескольку раз 
встречался с руководителем «Росте-
ха» Сергеем Чемезовым, генераль-
ным директором «Уралвагонзаво-
да» Олегом Сиенко и председате-
лем совета директоров «Газпрома» 
Алексеем Миллером, а также прак-
тически со всеми федеральными ми-
нистрами. И некоторые результаты 
уже есть. Так, волгоградский Трак-
торный завод включился в выпол-
нение крупного оборонного зака-
за, а на месте закрывающегося заво-
да «Химпром» будут созданы новые 
производства того же профиля. «Ра-
бота с ключевыми налогоплатель-
щиками актуальна и требует повы-
шенного внимания, особенно с ком-
паниями, которые могут действен-
но влиять на наполняемость налога-
ми бюджетов регионов, где они ра-
ботают», — отмечает доктор эконо-
мических наук и уполномоченный 
по правам предпринимателей в Вол-
гоградской области Андрей Ващен-
ко. По его словам, доверие к Андрею 
Бочарову на федеральном уровне от-
крывает новые перспективы для ре-
гиона в экономическом плане.

Ярослав Малых

Аванс на вторую звезду
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Андрею Бочарову на посту губернатора 
Волгоградской области еще предстоит 
решить ряд проблем, в том числе  
и инфраструктурных
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